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Форум

«Образование – 2019»

В Волгоградской области проходит региональный форум «Образование – 2019».

Более 200 организаций – от детских садов до вузов – представили свои достижения и

наработки в сфере образования.

Впервые программы летнего отдыха презентовали лагерь «Зеленая волна» и другие детские

оздоровительные учреждения региона. Площадки открылись на стадионе «Волгоград

Арена», который сегодня активно используется в режиме наследия. Волгоградцы и гости

города могут посетить их в течение трех дней.

В рамках деловой программы более ста школьников и студентов, а также преподаватели

образовательных организаций и представители крупнейших предприятий региона приняли

участие в экспертной сессии «Промышленный навигатор».

Были представлены индустриальные проекты, которые сегодня реализуются в регионе,

участникам рассказали о том, какие специальности будут востребованы в промышленности в

ближайшие годы, какие возможности на предприятиях получают молодые специалисты.

Кроме того, в рамках форума прошли панельная дискуссия «Государственная итоговая

аттестация в форме демонстрационного экзамена»; стратегическая сессия «Стажировка

выпускников образовательных организаций как элемент адаптации на рынке труда»;

образовательный семинар «Учитель будущего – единство опыта, традиций и инноваций»,

круглый стол «Кадры для цифровой экономики».

Свою деятельность и наработки на выставочной площадке представляют вузы Волгоградской

области. Так, на базе опорного технического вуза действует инжиниринговый центр –

изобретения специалистов успешно применяются на производстве.

Отметим, экс-ректор ВолгГТУ Владимир Лысак вошел в ТОП-15 выдающихся

ректоров-ученых российских вузов, согласно исследованию социологов «Лаборатории

Крыштановской».

Добавим, что политехники презентовали программу профессиональной переподготовки

специалистов по цифровой трансформации (CDTO), а также принимали активное участие в

работе круглого стола «Кадры для цифровой экономики» и других мероприятиях выставки.

Кроме того, в рамках форума организованы интерактивные площадки вузов, на которых

выпускники могут получить ответы на вопросы, связанные с выбором специальности, пройти

профотбор и принять участие в мастер-классах.

Волгоградский регион активно включился в реализацию национальных и приоритетных

региональных проектов. В решении ключевых задач развития Волгоградской области, в том
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числе расширения мер поддержки материнства и детства, строительства новой

инфраструктуры для юного поколения, Андрей Бочаров заручился поддержкой Президента

РФ.

Пресс-служба администрации региона.
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Заметки с заседания

В поисках новых форм и подходов

Очередное заседание ректората началось традиционно с вопроса о кадрах. А всего в

повестке дня было запланировано три основных вопроса, в т.ч. перенесенные с прошлого

заседания ректората.

С первым докладом – о мероприятиях по обеспечению эффективности приемной кампании в

2019 году выступил Дмитрий Николаевич Гурулев. Ответственный секретарь приемной

комиссии проинформировал членов ректората о том, сколько сегодняшних выпускников –

завтрашних абитуриентов намереваются сдавать единый госэкзамен и по каким предметам.

Статистика оказалась не столь утешительной, как хотелось бы. Если записавшихся

выпускников на ЕГЭ по химии и биологии стало несколько больше, чем в прошлом году, то

по математике и физике ситуация осталась прежней.

Докладчик проиллюстрировал это конкретным примером, приведя данные об учебных

дисциплинах, заявленных выпускниками школ г. Камышина и Камышинского района для

сдачи ЕГЭ в этом году.

Приведенные цифры подтверждали, что у выпускников все еще невысокий спрос на

математику и физику, знание которых необходимо в техническом вузе. А это значит, что

надо заинтересовать выпускников школ, помочь привить им интерес к точным наукам, в том

числе за счет применения новых форм профориентационной работы. Этим и занимается

сегодня приемная комиссия ВолгГТУ. Как отметил докладчик, предпочтение отдается новым

подходам. Больше будут использоваться Интернет и социальные сети, которыми активно

пользуются не только студенты, но и абитуриенты.

Из мероприятий по обеспечению эффективной приемной кампании в 2019 году

ответсекретарь приемной комиссии назвал, прежде всего, главные – с наибольшим охватом

участников. Это Дни открытых дверей в ВолгГТУ (в двух, проведенных в ноябре прошедшего

года и в январе этого, участвовали 1060 человек), на факультетах и в филиалах университета

(658 человек); посещение школ Волгограда и области представителями приемной комиссии,

ФДО и преподавателями кафедр (охват – 2500 человек); участие представителей опорного

университета в различных профориентационных мероприятиях, организуемых районными

комитетами образования Волгограда и области (850 человек); и, конечно же,– проведение

олимпиад для школьников (в таких олимпиадах, как «Звезда», «Интегралец»,

«ГуманитариУМ» и др.,участвовали 2500 человек) и многие другие мероприятия.

Среди новых форм, которые стали использоваться в этом учебном году и уже показали

эффективность, – продвижение ВолгГТУ на сайте «Поступи онлайн в 20182019 году»;

реклама в социальных сетях и Интернете и т.д. «И самое главное – нам надо

совершенствовать сервис подачи документов, в частности, онлайн, чтобы абитуриенты

могли из дома через личный кабинет подавать документы в вуз», – подчеркнул Д.Н.

Гурулев.
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Слово взял президент ВолгГТУ академик РАН Иван Александрович Новаков. «Чтобы больше

абитуриентов сдавали ЕГЭ по математике, физике, химии, надо плотнее работать с

комитетами по образованию, колледжами и школами»,– резюмировал экс-ректор вуза с

25-летним стажем.

С докладами о мероприятиях по развитию ФТКМ и ФАГР в соответствии с Программой

развития опорного университета выступили деканы факультетов А.В. Крохалев и

М.П.?Назарова. Первой слово предоставили женщине.

Свое выступление декан ФАГР начала со структуры, отметив, что на факультете работают

120 ППС, из них 20 преподавателей имеют степень доктора наук или звание профессора и 57

– соответственно, кандидата наук или доцента. Таким образом, остепененность

преподавателей ФАГР составляет 64%, средний возраст – 50 лет.

Марина Петровна рассказала и о динамике контингента обучающихся за последние годы.

Так, в текущем учебном году на факультете всего обучаются 726 человек, по сравнению с

предыдущим годом несколько увеличилось число бюджетников (было 548 человек, стало

551), но снизилось количество контрактников (было 193, стало 175). Но, как отметила М.П.

Назарова, меньше стало опубликованных статей преподавателей в ВАК, Scopus, и как

результат – достаточно непростая ситуация сложилась с аспирантурой.

Для увеличения количества обучающихся на факультете намечен ряд мероприятий, среди

них – открытие профильных курсов ранней довузовской подготовки; подготовлено новое

направление «Жилищное хозяйство и коммунальная инфраструктура»; с 2019 года

начинается набор на новое направление обучения 07.03.04 «Градостроительство».

Речь шла и о перспективах наращивания показателей НИР, и о Центре подготовки

экономистов и управленческих кадров в строительстве и ЖКХ, и о лауреатах международных

конкурсов, которых, как отмечалось, на факультете много, и о других слагаемых развития

ФАГР.

В ходе обсуждения научный руководитель университета академик РАН Владимир Ильич

Лысак, обращаясь к декану, подчеркнул: «Вы ничего не сказали о докторантуре.

Общая проблема факультета – мало защит кандидатских диссертаций и практически

отсутствие защит докторских диссертаций». В связи с этим В.И. Лысак предложил

продолжить разговор через месяц – два, а до этого оказать факультету необходимую помощь.

Предложение было поддержано всеми членами ректората, было решено вернуться к этому

разговору в апреле.

Выступление второго докладчика было значительно короче. Декан ФТКМ Александр

Васильевич Крохалев, прежде чем рассказать о мерах развития факультета, представил его

общую характеристику. Он, в частности, отметил, факультет небольшой, но остепененность

преподавателей хорошая, также есть докторанты и аспиранты; на перспективу

запланированы 2 защиты докторских диссертаций и 2 – кандидатских. Но есть и проблемы,

откровенно признал декан: возраст преподавателей, близок к пенсионному или уже такой.

Говоря об учебном процессе, докладчик отметил, что в бакалавриате обучение – по трем

направлениям и 6 профилям, есть задумки о введении нового профиля.

На заседании также были рассмотрены вопросы из раздела «Разное».

По одному из них выступил проректор по АХР Николай Петрович Беляк, представив

скорректированный доклад «О мероприятиях по энергосбережению и плане ремонтных
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работ на 2019 год», который обсуждался на предыдущем заседании ректората, и о чем мы

подробно уже рассказывали. На этом заседании Н.П. Беляк также сделал сообщение о

проведении субботников по наведению чистоты и порядка (графики будут представлены

дополнительно).

Полная версия – на сайте вуза.

Светлана Васильева.
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Эхо событий

Мы вместе!

С 16 по 18 марта в муниципальных образованиях Волгоградской области проходили

мероприятия, посвященные пятилетию со дня воссоединения Крыма и Севастополя с

Россией. В субботу концертная площадка «Крымская весна! МЫ ВМЕСТЕ», организованная в

Волгограде у интерактивного парка «Россия – моя история», объединила шесть тысяч

жителей и гостей региона. Активное участие в праздничных мероприятиях приняли и

политехники.

18 марта масштабное памятное мероприятие проходило в музее-заповеднике

«Сталинградская битва». Более 200 учащихся учебных заведений региона, в том числе и

студенты опорного университета, встретились с ветеранами Великой Отечественной войны

на Уроке Победы.

Напомним, тематическая акция, которая в Волгоградской области проходит с 2015 года по

инициативе губернатора, распространилась на федеральном уровне – в преддверии памятных

дат Уроки Победы организуют во многих регионах страны. Урок Победы продлился более

часа, после чего активисты задали вопросы о военных буднях, запоминающихся моментах,

жизни после войны.

В рамках праздничных мероприятий волонтеры технического университета и других

волгоградских вузов, а также представители казачества вышли на экологическую акцию.

Они высадили более 50 молодых крымских сосен в новом сквере у памятника «Гаситель».

Саженцы именно крымской сосны были выбраны не случайно. Сосна Палласа, или крымская

сосна, растет на юге страны, в предгорьях Крыма и Кавказа, однако и в наших

климатических условиях она чувствует себя хорошо. 
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Поздравляем!

Лидер России – ученый ВолгГТУ

Это интервью писалось, когда Максим Владимирович Щербаков только прошел в

финал. Но мы намеренно не стали ставить в нем точку, решив дождаться

официальных итогов финала. А то, что он попадет в число победителей, сомнений

ни у кого даже не возникало. Подтверждение тому – случайно услышанный автором

этих строк разговор студентов «Если не наш Максим, то кто ж тогда лидер?!»

На встрече главы государства с участниками конкурса «Лидеры России», прошедшими в

финал, В.В. Путин, обращаясь к ним, заметил: «…неожиданно для себя обнаружили, что

вместо 12–15 тысяч, на которые мы рассчитывали, почти 200 тысяч человек подали заявки

на этот конкурс. Но что совсем неожиданно, оказалось, что среди вас есть люди практически

состоявшиеся: доктора наук уже, продвинутые высоко».

М.В. Щербакова, доктора технических наук, профессора, заведующего кафедрой «Системы

автоматизированного проектирования и поискового конструирования» ВолгГТУ, можно

смело назвать одним из таких людей, участие которых в конкурсе так удивило президента.

По разным причинам попали на этот конкурс его участники: одни хотели проверить

собственные силы, чтобы самоутвердиться; другие – получить независимую экспертную

оценку и узнать свои слабые стороны, чтобы скорректировать дальнейшую деятельность;

третьи – чтобы поработать с именитыми наставниками и почерпнуть их уникальный опыт.

– А какую цель Вы, Максим Владимирович, преследовали, решив принять участие в этом

президентском проекте? Ведь не только же затем, чтобы себя показать и на других

посмотреть?

– В полуфинале конкурса по всей России принимали участие свыше 3000 человек из всех

федеральных округов, имеющих управленческий опыт в различных отраслях: бизнесе,

производстве, госкорпорации, госслужбе.

Было любопытно, насколько я мог бы конкурировать с этими людьми в принятии решений в

условиях стресса и недостаточности информации. И еще – это отличная возможность

познакомиться с активными и целеустремленными людьми, найти общие точки

соприкосновения и возможности инициировать проекты с участием команд университета.

Сейчас мы ставим перед собой амбициозную задачу – развитие в техуниверситете центров

исследования и разработки в области сквозных технологий НТИ (искусственный интеллект,

большие данные, киберфизические системы), которые реализуют ИТ-продукты мирового

уровня. У нас все есть: созданы уникальные предпосылки, есть удивительно талантливые

люди. В рамках этих вызовов и формируются задачи, которые ты ставишь перед собой и
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командой.

– С каким социальным проектом, так называемым «Сердце Лидера» в рамках

конкурса, Вы вышли на защиту?

– Мой проект называется «Мастер-классы по инженерному творчеству для детей с

нарушениями слуха». Мы пригласили ребят из волгоградской школы №7 для детей с

нарушением слуха в университет и провели для них мастер-классы по работе с новейшим

оборудованием: очками виртуальной реальности, 3D-сканером, нейроинтерфейсами. Ребята

очень заинтересовались новыми ИТ-технологиями, и мы приняли решение реализовывать

образовательные программы для таких особенных детей в будущем.

Кстати, отметим, Максим Владимирович Щербаков является руководителем Центра

дополнительного образования детей при Волгоградском государственном техническом

университете. В этом центре реализуются 4 флагманские программы: по робототехнике,

программированию, компьютерной графике и анимации для школьников.

В настоящее время здесь обучаются 159 ребят. «Понимая, что мы, как представители

опорного вуза региона, несем социальную ответственность, мы реализуем и социальные

проекты. Эти проекты, которые в том числе поддержаны и грантами Президента РФ,

направлены на развитие интереса к инженерному творчеству у детей с особенностями

развития. И проект в рамках «Сердце Лидера» является логическим продолжением наших

начинаний», – пояснил М.В. Щербаков причину выбора социального проекта,

представленного им на защиту в финале конкурса «Лидеры России». И после

непродолжительной паузы добавил: «Мы приглашаем студентов и аспирантов работать в

нашем Центре, так как это невероятный опыт».

И вот наступил долгожданный момент – итоги конкурса. Все с волнением вчитывались в

опубликованный список победителей... Ура! Ученый ВолгГТУ Максим Владимирович

Щербаков – победитель престижнейшего конкурса «Лидеры России».

Мы связались с нашим героем. И хотя он уже находился в зарубежной командировке – в

Бельгии, куда направился сразу по окончании конкурса, но все-таки согласился ответить на

несколько вопросов.

– Во-первых, Максим Владимирович, поздравляем Вас с победой! И вопрос: что Вы

почувствовали в первые минуты, когда узнали о ней?

– Мне было очень приятно победить, самое важное – показать, что в университетах работают

люди, которые могут конкурировать с лучшими управленцами из бизнеса, госкорпораций.

Мы люди дела и с нами можно решать большие, сложные и амбициозные задачи.

– По дошедшей до нас информации, Вашим наставником стал Михаил Михайлович

Котюков, Министр науки и высшего образования РФ. Это так?

– Да. У меня три наставника: Михаил Михайлович Котюков, Павел Анатольевич Левинский,

генеральный директор ПАО «Россети», и Елена Владимировна Шмелева, руководитель Фонда

«Талант и успех». С ними мне уже удалось пообщаться, но пока не могу раскрыть все

моменты.

– И последний вопрос: Ваши планы на ближайшую перспективу?

– Сейчас мне интересно и важно переформатировать подход компаний, которые ищут людей,

на то, что с университетом необходимо системно работать в плане подготовки кадров. Если

«захантить» востребованных преподавателей и аспирантов, то через пару лет университет

утратит свои позиции, и уровень подготовки студентов существенно снизится. А это в свою
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очередь отразится и на компаниях, они будут тратить колоссальные деньги на подготовку

кадров. Но эта ситуация – еще и серьезный вызов нашему университету о необходимости

создания системы развития и поддержки талантов.

Интервью взяла Светлана Васильева.

Фото Андрея Дебелого.
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Награды

Полку лауреатов прибыло

14 марта в Москве были вручены премии Правительства РФ в области науки и техники за

2018 год. Лауреатами премий стали 220 человек, в том числе 12 академиков и 3

члена-корреспондента Российской академии наук. Среди авторов работ – представители

более 20 субъектов Российской Федерации.

Результаты отмеченных работ реализованы по различным направлениям, в том числе и в

области сельского хозяйства.

В составе одного из научных коллективов были награждены и представители Волгоградской

области – научный руководитель ФГБНУ «Поволжский научно-исследовательский институт

производства и переработки мясомолочной продукции», завкафедрой «Технологии пищевых

производств» Волгоградского государственного технического университета, доктор

сельскохозяйственных наук, профессор, академик РАН И.Ф. Горлов и гендиректор ООО

«МегаМикс», кандидат экономических наук В.Г. Фризен «За разработку новых породных

ресурсов и реализацию их генетического потенциала для интенсификации отечественного

животноводства». А также в указанной инновационной разработке стали лауреатами ученые

из других регионов страны – Москвы, Санкт-Петербурга, Рязани, Ставрополя (И.М. Дунин,

А.А. Новиков, М.Б. Павлов, Х.А. Амерханов, В.В. Калашников, В.С. Ковешников, П.Н.

Прохоренко, Е.И. Сакса).

Инновационные разработки прошли широкое общественное обсуждение, рекомендованы

секциями Межведомственного совета по присуждению премий Правительства Российской

Федерации в области науки и техники и выбраны из числа представленных на соискание

премий в результате тайного голосования на заседании Межведомственного совета.

Премии Правительства в области науки и техники присуждаются в целях стимулирования

научной деятельности, творческой активности ученых и специалистов, повышения престижа

их труда.

Церемония вручения премий Правительства в области науки и техники состоялась в Доме

Правительства (г. Москва). Лауреатов поздравил председатель Правительства Д.А. Медведев.

В своем выступлении он особо подчеркнул высокую значимость работы по новым

селекционным достижениям в животноводстве.

Дмитрий Анатольевич, в частности, отметил, что очень важны «Современные генетические

технологии, чтобы увеличивать продукцию животноводства (а мы сейчас активно

занимаемся развитием нашего сельского хозяйства, и важно, чтобы все генетические

технологии были нашими, чтобы мы были независимы от поставщиков из-за границы)».

В торжественной церемонии награждения приняли участие Министр науки и высшего

образования М.М. Котюков и заместитель Председателя Правительства РФ Т.А. Голикова.

Они обратились к лауреатам со словами благодарности за проделанную ими очень важную и
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наукоемкую работу.
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Интересная встреча

Диалог на равных

В интерактивном музее «Россия – моя история» в рамках проекта «Диалог на

равных» обучающиеся вузов встретились с председателем комитета экономической

политики и развития Волгоградской области Галиной Викторовной Быкадоровой.

В мероприятии приняли участие порядка 20 студентов регионального опорного технического

университета. Ключевыми темами встречи стали стратегия развития региона и роль

молодежи в ее реализации.

Но в начале Г.В. Быкадорова рассказала немного о себе: где училась, работала, своей семье

и увлечениях, какую роль в ее жизни играет экономика, которую Галина Викторовна безумно

любит – сократив тем самым «дистанцию» между собой и студентами.

Переходя к теме встречи, спикер подчеркнула, что роль молодежи в развитии региона –

главенствующая: «Мы многое делаем, усиленно работаем для вас, но и вы активно

участвуете в этом процессе, помогаете развивать именно наш регион». А возможности для

этого есть. Так, к примеру, наш регион из 85 субъектов занимает 26-е место по ВРП, 3-е

место в сельскохозяйственном направлении, 3-е место по экспорту зерновых культур за

рубеж.

А после чемпионата мира по футболу 2018 года наш регион получил хороший толчок в

развитии туризма. Теперь приезжим можно показать не только Мамаев курган, но и

множество объектов, возведенных специально к ЧМ. Кстати, ко многим из них «приложили

руку» именно представители молодежи. Их предложения учитывались при реализации

проекта по созданию в пойме реки Царицы уникального общественного пространства.

Сегодня и интерактивный музей, и территория вокруг него востребованы жителями и

гостями города. По проекту молодых архитекторов продолжается второй этап

благоустройства поймы. Инициативы молодых волгоградцев легли в основу идеи

формирования парка «Победа» у подножия Мамаева кургана – он также стал излюбленным

местом отдыха.

Рассказала Галина Викторовна о разработке стратегии развития Волгоградского региона до

2030 года, возможности грантовой поддержки молодежных социальных инициатив не только

на федеральном, но и на региональном уровне (кстати, по количеству заявок на первый в

этом году конкурс Фонда президентских грантов наша область уступает лишь Москве и

Санкт-Петербургу), реализации и поддержки проектов молодых людей с помощью

Волгоградского бизнес-инкубатора.

Интересовали студентов и вопросы, касающиеся перспектив региона в области экспорта,
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трудоустройства молодых специалистов экономических специальностей и др. Также ребята

попросили Галину Викторовну дать совет, как понять, что то, чем ты планируешь

заниматься, действительно твое. На что получили такой ответ: здесь единого рецепта нет –

надо пробовать, учиться развиваться, узнавать что-то новое.

Для справки

«Диалог на равных» – проект Росмолодежи, в рамках которого студенты российских вузов

встречаются с известными людьми, которые добились успехов в разных областях. Он нацелен

на демонстрацию молодежи на примере успешных и известных людей, что современная

Россия – это страна возможностей, где каждый может добиться успеха.

Наталья Толмачева.

Фото Андрея Дебелого.
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Научно-практическая конференция

Школа – вуз: проблемы и перспективы

развития

15 марта на базе Красноармейского механико-металлургического факультета опорного

университета состоялась VI региональная научно-практическая конференция «ШКОЛА –

ВУЗ: Проблемы и перспективы развития».

Участниками научно-практической конференции стали директора и педагоги

общеобразовательных учреждений, представители опорного технического университета,

территориального управления департамента по образованию администрации Волгограда,

представители детского технопарка «Кванториум «ПолиТех».

Открыли конференцию проректор по учебной работе ВолгГТУ Игорь Леонидович Гоник и

декан факультета ММФ Илья Александрович Небыков, отметив необходимость и важность

взаимодействия школ и опорного технического университета, как в краткосрочной, так и в

долгосрочной перспективе.

С приветственным словом выступила Лариса Анатольевна Федотова, заместитель начальника

Красноармейского территориального управления департамента по образованию

администрации Волгограда, отметив, что данная конференция позволяет педагогам

обменяться опытом, повышая качество образования школьников.

Конференция включала в себя 5 секций: научно-методологические основы и методика

формирования финансовой грамотности детей и молодежи; равенство возможностей: опыт и

перспективы реализации образовательных программ для социально уязвимых групп;

использование интерактивных методов и социальных сервисов в обучении; инженерное

образование в школе как элемент подготовки инновационно-ориентированных специалистов;

гуманитарные науки и формирование гармоничной личности.

В рамках конференции прошел круглый стол «Инструменты вовлечения школьников в

проектную деятельность». Его основные задачи: обмен опытом организации школьных

проектов и укрепление связей представителей школ с опорным техническим университетом

для вовлечения активной молодежи в проектную деятельность в регионе.

Руководитель Центра проектной деятельности ВолгГТУ С.Б. Гаманюк представил возможные

направления взаимодействия опорного университета и представителей школ в сфере

проектной деятельности. Сергей Борисович рассказал об имеющихся ресурсах и

возможностях Центра для поддержания и развития молодежной и, в частности, школьной

проектной инициативы.

Руководитель сектора образования Центра проектной деятельности ВолгГТУ Ольга

Сергеевна Пескова в рамках круглого стола представила актуальную дополнительную

профессиональную программу для педагогов школ «Проектная деятельность обучающихся

образовательных учреждений в условиях реализации ФГОС ООО и СОО».
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Заместитель директора Проектного офиса ВолгГТУ Ольга Витальевна Юрова рассказала о

возможностях вовлечения школьников региона в проектную деятельность опорного

технического вуза, представив актуальные проекты, программы и конкурсы, столь важные

для развития научной и проектной деятельности школьников и молодежи в Волгоградской

области. 
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Экспертная сессия

Формирование приоритетов развития

ВолгГТУ

20 и 21 марта в опорном техническом университете на базе Центра проектной

деятельности проходила экспертная сессия «Формирование приоритетов развития

ВолгГТУ в контексте федеральных задач развития образования и науки» с

участием экспертов Национального фонда подготовки кадров Марины Юрьевны

Барышниковой и Антона Павловича Шашкина.

Главная цель сессии – формирование основных направлений университета в соответствии с

федеральной повесткой реализации научно-технической политики и обсуждение

потенциального портфеля проектов на основе выбранной целевой модели опорного

университета.

В экспертной сессии во главе с врио ректора Александром Валентиновичем Навроцким

принимали участие представители административно-управленческого и

профессорско-преподавательского состава вуза, а также представители комитета

экономической политики и развития Волгоградской области: Анастасия Васильевна

Карпишинец, начальник управления инвестиционной политики, и Азиз Абдулвагабович

Тажибов, начальник отдела поддержки инновационной деятельности.

В ходе работы рассматривались вопросы, связанные с разработкой новых механизмов

интеграции научных исследований и образовательного процесса, анализировалась

научно-техническая политика Волгоградской области, обсуждались новые форматы

взаимодействия ВолгГТУ с регионом.

«Ожидается, что вместе с экспертами НФПК и силами сотрудников ВолгГТУ мы сформируем

вектор программы развития опорного университета, который будет учитывать национальные

проекты, их контекст и показатели для того, чтобы мы смогли скорректировать наши

действия на ближайшие 5–7 лет», – отметил врио ректора А.В. Навроцкий.
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Всероссийский семинар

Социализация особенных детей

Сотрудники кафедры «Системы автоматизированного проектирования и

поискового конструирования» ВолгГТУ – опорного университета принимали

участие во Всероссийском научно-практическом семинаре «Образовательные и

реабилитационные технологии для детей с расстройствами аутистического

спектра», который проходил в Волгограде.

Организаторами семинара выступили региональные комитеты образования, науки и

молодежной политики, социальной защиты населения, здравоохранения, МГППУ, ВГСПУ и

Федеральный ресурсный центр по организации комплексного сопровождения детей с

расстройствами аутистического спектра.

Участие во встрече принимали 345 специалистов, работающих в области проблем аутизма и

еще столько же людей, столкнувшихся с этой проблемой (родители особенных детей,

учителя школ), а также представители общественных организаций и государственных

структур из 33 российских регионов.

Сотрудничество ВолгГТУ с ВГСПУ и Университетским колледжем имени Томаса Мора (г.

Гиль, Бельгия) в направлении социализации людей с РАС ведется уже на протяжении

нескольких лет. За это время разработано около десятка мобильных приложений,

помогающих людям с РАС ориентироваться в мире и общаться с обычными людьми.

Те же карточки PECS (Picture Exchange Communication System), которые используют

особенные люди при коммуникации, переведены на мобильные устройства с эргономическим

подобранным и протестированным интерфейсом.

На семинаре сотрудник кафедры САПРиПК, докторант Анна Владимировна Матохина

подробно рассказала об опыте преподавания особенным детям курсов робототехники.

Доклад А.В. Матохиной вызвал живой интерес. Представители разных специальных школ

выразили готовность принять участие в подобных образовательных программах. 
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Протокол встречи

Соглашение о сотрудничестве

В минувшую пятницу опорный технический университет посетил митрополит

Волгоградский и Камышинский Феодор. Целью его визита было заключение

соглашения о сотрудничестве епархии с высшим учебным заведением.

Речь шла о строительных, реставрационных и художественных работах на объектах епархии.

В связи с этим в ИАиС ВолгГТУ состоялось подписание документа, который скрепили своими

подписями митрополит Волгоградский и Камышинский Феодор и директор Института

архитектуры и строительства Волгоградского государственного технического университета

Игорь Владимирович Стефаненко

На подписании также присутствовали временно исполняющий обязанности ректора ВолгГТУ

Александр Валентинович Навроцкий, заместитель директора по учебной работе ИАиС

ВолгГТУ Сергей Алексеевич Матовников и другие представители университета и епархии.

«Совместная работа с техническим университетом послужит на пользу не только Церкви,

восстановлению утраченных памятников истории и архитектуры, но и молодежи, – уверен

митрополит Феодор. – Студенты могут сделать наш город и область намного лучше,

восстановить и благоукрасить памятники, которые разрушило время».

«Сотрудничество опорного университета и Волгоградской епархии станет не только

взаимовыгодным, но и принесет пользу в целом региону. Соглашением предусмотрены

совместные научно-исследовательские работы, разработка проектов реконструкции и

реставрации храмов, а также строительство новых объектов, и кроме того, – сотрудничество в

сфере художественных работ, таких как роспись, мозаика, витражи и другие направления», –

прокомментировал врио ректора ВолгГТУ А.В. Навроцкий.
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Первый опыт

Студенты КТИ – в волгоградском

хакатоне

16 марта студенты Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ

Степан Самуйленков (КВТ-171) и Александр Воронков (КИС-161) приняли участие в

первом волгоградском хакатоне от компании INTERVOLGA в Волгограде.

Хакатон – это конкурс, в котором за определенное время программисты решают какую-либо

задачу. На реализацию идеи ребятам было отведено 8 часов. Это был как первый опыт ребят

участия в данном конкурсе, так и первый опыт проведения у организаторов. Мероприятие

прошло на ура. Студенты КТИ заняли 4-е место среди 22 команд, не добрав всего лишь пару

баллов.

Степан и Александр представили мобильное приложение, разработанное для Android и iOS

«Пешекарта», в которой была возможность отмечать объекты урбанистики (места для

зарядки телефона, урны, лавочки и т.д.) в городе. Приложение реализовано на платформе

Xamarin Forms, для карт использовалось Google API, а база данных PostgreSQL+PostGIS.

Жюри оценивало такие параметры, как наукоемкость, хайповость, что было сделано за время

проведения хакатона и как был презентован проект. Степан и Александр успели в течение 8

часов сделать работающий прототип, тем самым заинтересовав жюри.

Ребята получили огромный опыт, сертификаты участников, новые знакомства и

рекомендации по работе. В дальнейшем они не собираются бросать приложение, а намерены

довести до реализации.
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Новости филиалов

Студенческая весна на Волге

15 марта в Камышине на базе центра по работе с детьми и молодежью «Спектр»

состоялся отборочный тур регионального фестиваля художественной

самодеятельности «Студенческая весна на Волге – 2019».

«Студенческая весна» – это общероссийский проект, который реализуется на просторах

нашей страны с 1994 года. За годы существования мероприятие стало настоящим

праздником для каждого студента, который ждут с нетерпением каждый год.

В различных направлениях и номинациях в отборочном туре выступили самые талантливые

представители студенческой молодежи города.

Приятно отметить, что студенты Камышинского технологического института (филиала)

ВолгГТУ уже который год подряд занимают на фестивале призовые места.

В направлении «Художественное слово» лауреатами стали Антон Солодовников и

Александра Ромащенко. В танцевальном направлении лауреатом стал танцевальный

коллектив «Just Dance». Лауреат в направлении «Видео» в обеих номинациях («Социальный

ролик» и «Музыкальный клип») – Дмитрий Фоменко. Музыкальное направление достойно

представили Александра Авраменко и София Ярных, а также вокально-инструментальная

группа «oOps!».

А 14 марта «Студенческая весна» прошла в Михайловке. В этом году Себряковский филиал

ВолгГТУ представили Елена Бушмина, Альберт Вагаршакян (гр. ЭБ-21оз) – в номинации

«Музыка», творческий коллектив «Feel inside» – в номинации «Танцы».

По итогам конкурсной программы жюри определило финалистов и вручило путевки на

финал «Студенческой весны», который состоится в Волгограде. Себряковский филиал там

будет представлять коллектив «Feel inside».

От всей души поздравляем ребят с победой и желаем дальнейших творческих успехов!
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Трудоустройство

День карьеры для студентов

15 марта отдел содействия занятости студентов и трудоустройства выпускников

опорного университета организовал День твоей карьеры для студентов факультета

технологии пищевых производств ВолгГТУ.

На встречу со студентами приехали представители 4-х организаций: ОАО «Сады Придонья»,

ООО «Любимый город», ООО «ИЦ «Бирюч-НТ» и Волгоградская торгово-промышленная

палата.

Открыла мероприятие начальник отдела ЗСТВ Людмила Петровна Шагальдян. Она

представила гостей и предоставила слово первому выступающему – менеджеру по персоналу

ОАО «Сады Придонья» Яне Витальевне Чевычеловой.

После демонстрации видеоролика о предприятии Яна Витальевна подробно рассказала о

вакансиях, перспективах карьерного роста, программах наставничества, а также пригласила

политехников на ежегодное мероприятие «Студлайнер».

Затем Елена Евгеньевна Литвинова, начальник службы управления персоналом ООО

«Любимый город», показала видеосюжет о деятельности молочного завода.

Предприятие является первым в России по глубокой переработке сыворотки. Елена

Евгеньевна рассказала о планах создания новой лаборатории и увеличения штата

сотрудников. Она перечислила актуальные вакансии и пригласила трудоустраиваться в

компанию ООО «Любимый город». Елена Евгеньевна в своем выступлении особо отметила,

что в ВолгГТУ она впервые на данном мероприятии, и здесь, в отличие от других вузов,

интерес студентов в вопросах трудоустройства гораздо выше.

Далее слово было предоставлено Алене Николаевне Петренко, менеджеру по персоналу 3-й

категории ООО «ИЦ «Бирюч-НТ». ООО «ИЦ «Бирюч-НТ» – российская инновационная

компания, созданная в 2013 году как результат равноправного партнерства акционеров ГК

«ЭФКО» и коллектива ведущих отечественных ученых.

Фокус исследований R&D центра сосредоточен на инновационном приборостроении, а также

открыт проект «Пищевые технологии». Алена Николаевна рассказала об условиях

трудоустройства, вакансиях, программах карьерного роста, платных стажировках и прочих

льготах и компенсациях.

Завершала выступления Екатерина Викторовна Шкабой, директор сертификационного

центра охраны труда Волгоградской торгово-промышленной палаты. Екатерина Викторовна

рассказала, что их общественной организации требуются специалисты для работы в

испытательной лаборатории по специальной оценке условий труда, а также в области

экологической безопасности. На эти должности могут претендовать выпускники ФТПП.
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Подводя итог мероприятия, начальник отдела ЗСТВ Л.П. Шагальдян пригласила всех

участников Дня карьеры на традиционную «Ярмарку вакансий-2019», которая состоится 23

апреля в опорном университете.
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Фестиваль

Профессор – «Поэт года-2019»

16 марта уже в пятый раз в Волгоградской областной библиотеке прошел

молодежный Весенний поэтический фестиваль.

Фестиваль приурочен ко Всемирному дню поэзии и каждый год объединяет поэтов,

музыкантов, актеров, лекторов, филологов, школьников, студентов, профессоров и всех

неравнодушных к миру поэзии.

Этот юбилейный фестиваль проводился в сотрудничестве с IV Международным фестивалем

«Всемирный день поэзии», который впервые прошел в Волгограде и в этом году объединил

уже более 60 городов – в России и за рубежом.

В нем принял участие профессор кафедры ТВВМ ВолгГТУ – регионального опорного

технического университета Вячеслав Евгеньевич Дербишер, который прочитал

стихотворение «Весна в Интернете»:

Сидишь ты, лбом упершись в монитор,

А за окном весна бушует,

Летят скворцы, подтаял косогор,

Вода, сорвавшись с привязи, ликует!

Весна стремится в лето без отсрочки

И птичьи пары страстно гнезда вьют,

И молодые клейкие листочки

С горчинкой запахом на улицу зовут!
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Братается поэт на веки с вечной музой

И бард спешит гитару в руки взять,

А ты на пару с вирусной обузой

Не можешь лайки новым фоткам досчитать.

Земля, вращаясь, снова совершает

Загадочный весенний оборот,

Гормон любви по улицам гуляет

И песенки сердечные поет!

А ты сидишь, упершись в монитор,

Как будто спишь в дурмане электронном,

Причуд весенних сказочный узор

Растрачен в Интернете бессезонном...

Кстати, профессор Вячеслав Евгеньевич Дербишер номинирован порталом

«stihi.ru» на премию «Поэт года-2019». 
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Правописание

Диагностический диктант

В опорном университете прошел диагностический диктант.

По меткому наблюдению одного из современных писателей, почти все в жизни можно

имитировать. Нельзя только притвориться грамотным. Содержательная семестровая работа,

реферат, презентация теряют половину своей привлекательности и порождают сомнения в

достоверности фактов и серьезности подхода автора, если они изобилуют

орфографическими, пунктуационными и речевыми ошибками.

А если ошибки проникли в заявление на имя ректора, в служебную записку? Риторический

вопрос.

Грамотность в студенческой среде падает. Как же с этим бороться? Во-первых, осознать

проблему. Во-вторых, найти способы самообразования.

Чтобы помочь студентам, преподаватели кафедры русского языка провели диагностический

диктант и проанализировали ошибки в работах студентов-первокурсников ФТПП и

второкурсников ХТФ.

Многие студенты справились с текстом диктанта, хотя определенные трудности вызвала

пунктуация. Среди орфографических ошибок «лидировали» неправильные написания

чередующихся гласных в корне слова, правописание -н- и -нн- в разных частях речи,

дефисное написание наречий.

В некоторых словах ошибки были допущены почти всеми. Увы, студенты не знают, как

правильно писать слова интеллигент и интеллигентность. А самое грустное то, что слово

грамотность почти все написали с удвоенным -мм-.

Т.Л. Сидорова, доцент кафедры РЯ.
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